

モニターレポート (6月報告)

【報告内容①】

・6/9に阿賀野川をヘリコプターで上空から見る機会を得ました。僅かな時間でしたが、いつもとは違う角度から阿賀野川を見ることができ、感激しました。阿賀野川は思っていた以上に大きく広くとても美しかったです。この雄大な阿賀野川がいつまでも美しく、自然豊かで、人々に安らぎを与えられる存在であってほしいなと思いました。

・6/14、11:20頃4,5人の方が乗っているAGANOというボートが灰塚右岸沿い付近を走っていました。巡視なのでしょうか。何のお仕事をされているのか非常に気になりました。市民が知らないでいるお仕事はまだたくさんあり、大変だなあと改めて思いました。

・阿賀野川ふれあい公園の立入禁止看板の周りの草が綺麗に刈られていました。とても看板が見易くなって良かったです。冬の間切れたロープや曲がった鉄杭も撤去、整理されていて良かったと思います。看板の設置、草刈り等の整備により、水の事故がゼロに防げるといいなと思いました。

・市民の知らないたくさんのお仕事阿賀野川の治水、利水、環境を支えているということが1年間のモニター活動で、ほんの一部なのでしょうが、よく分かりました。とても有意義な機会を与えて戴き、楽しく自分なりの視点で阿賀野川に向き合うことが出来ました。知識が増え、視野が広がったことに感謝申し上げます。阿賀野川のことを考えることが出来ました。大変、お世話になりました。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

阿賀野川の流量は、梅雨入り後も県内では纏まった降雨も無いことから河川水位も低く管内の中州箇所では、平常時に比べ広く感じられます。また水も澄んでいることから地元漁業関係者の刺し網等のウキが確認が出来るようです。

さて報告の6/14「AGANO」小型船は、当所有船で河川巡視員による「船上巡視」です。日々のパトロール車で近寄れない箇所や雑木等で目視出来ない川岸を船上から行う巡視作業です。当出張所3回(4、6、8月)及び満願寺出張所管内3回(5、7、9月)それぞれ定期的を実施しています。

堤防の法面(左右岸)では、1回目の除草作業がそろそろ完了します。それまで雑草で見えにくかった標識等では、標柱の根元まで見えるようになっています。また各公園内では管理者(新潟市)による除草作業が終盤を向かえています。

一年間モニター活動にご尽力賜り、誠にありがとうございました。今後も阿賀野川でお気づきの点がありましたらご連絡下さいますようお願い致します。

モニターレポート (6月報告)

【報告内容②】

6月5日(火)の午前8時20分過ぎから阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域をじっくりと観察しました。

手前の満願寺閘門付近の川の水が少し澱んでいました。水が閘門の外へ流れていない為でしょうか。先の方の閘門の水はきれいです。

今日も空では鳥が盛んにさえずっていました。暑い日でしたがじっくりと周辺を観察しました。雨が少なかったせいか、阿賀野川全体の水量が少なかったです。床固がくっきりと見えていました。

阿賀野川床固め公園の駐車場には車が5台駐車されていました。

公園内には土手にもペットボトル、空き缶のポイ捨ては見受けられませんでした。河川敷一帯や川辺付近には不法投棄のゴミ類は一切なかったです。阿賀野川床固め公園内、土手の草も適度に刈られていました。ただ土手の辺りには紙ごみ、プラスチックのごみが捨てられていました。公園を含めて川辺付近もよくチェックする必要があります。

阿賀野川床固め公園も良い公園ですが、日差しを避ける場所として「東屋」の様なものがあれば良いと思えました。阿賀野川周辺のイベント等で地域も活性化されれば良いと考えています。誰もが阿賀野川を大切に育てたいと願っています。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

阿賀野川の水量ですが、この間まとまった降雨も無く河川の水位は低めに推移しています。ご存じの通り今冬は例年に比べ大雪山間部では積雪量もあったものの、梅雨入り(新潟6月10日)後の降水量が平年に比べ少ないことが水量に大きく影響しているようです。

さて出張所管内では堤防法面の1回目の除草作業が完了しています。作業は、毎年実施しているもので堤防状態把握のほか、ゴミの不法投棄の抑止及び農作物等への病虫害発生を抑止のため実施しています。

一年間モニター活動にご尽力賜り、誠にありがとうございました。今後も阿賀野川でお気づきの点がありましたらご連絡下さいますようよろしくお願い致します。

モニターレポート (6月報告)

【報告内容③】

河川愛護モニター任期最後の活動報告をさせていただきます。

6月に入っても昼夜は寒暖の差の激しい気候がつづいておりますが、ようやく新潟も梅雨入りし水辺の植物も若葉から緑色の深みを増してきております。

今月も馬下頭首工から小松を経て、六野瀬の国交省安田除雪基地手前で国道49号線を左折、河川の堤防道路に出て、渡場床固・安田橋・都辺田川公園・千唐仁・阿賀浦橋・きょうがせ防災ステーションを経てNo.157付近の満願寺出張所河川管理区域境界標までを車と徒歩で活動を行った。

旧安田橋跡周辺や渡場床固のロケーションは河川流量が少ない。川幅が広いのに中州が多く目立ち今頃の時期が河川水が非常に少なく感じる。

安田橋運動公園は、新緑と深まりゆく緑色が折り重なり非常にきれいで、白いビニールで包んだ堆肥俵のようなものがいくつも点々と転がっていた。

都辺田川下流橋は修復工事も終了し通行可能となっていた。

安田橋から新横雲橋の間の堤防法面はすべて除草済みとなっていた。

きょうがせ防災ステーション前で施工されていた大規模工事はすべて終了し更地となっていた。周辺ではヨシキリが盛んに鳴いており、田んぼでは稲苗がすくすくと育っている。

なお、阿賀野川国管理区間外ではありますが、馬下頭首工上流域で阿賀町では阿賀野川ライン船下りを運行し、県内外はもとより外国の方々からも広く阿賀野川の魅力を知ってもらおうべく努めております。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

4月からの短いお付き合いでしたが、1年間どのような報告をされていたのか、活動報告書を読ませて頂きました。かなり広範囲かつ詳細な報告や質問を頂いており、河川管理者としましても参考となることも多く、感謝申し上げます。また、この1年は7月、10月の出水を始め、豪雪にも見舞われ、相当ご苦勞されたかと感じております。

さて、今回の報告についても触れておきたいのですが、梅雨入りしてから現在(6/26)にかけて大きな雨もなく、河川水位はかなり低い状態が続いております。出張所の近くにある満願寺水位観測所での水位が2.50mを下回ることもあります。

(参考までに昨年度は2.50m未満を計測していません)

草刈りは、胡桃山、満願寺それぞれの管内の中で下流側から進めていきますので、どうしてもNo.157(管理境界)付近では実施時期が合わなくなってしまいます。さらに道路管理者が行う範囲もありますので、今の時期は刈り残しなど非常に目立つ格好となります。

一年間モニター活動にご尽力賜り、誠にありがとうございました。今後も阿賀野川でお気づきの点がありましたらご連絡下さいますようよろしくお願い致します。

モニターレポート (6月報告)

【報告内容④】

6月26日(火)15時頃から
阿賀浦橋～下条大橋まで確認してきました。
曇り 気温31度
路面状況良好

阿川・早出川ともに水量が少ないように見受けられました。
梅雨入りしていますが、雨の日が少ないです。

道路両側の草も少なく、不法投棄などは確認出来ませんでした。

最後に一年間、愛護モニターをつとめさせていただき有難うございました。
阿賀野川の水位は全国2位と聞いています。
これからも、身近な阿賀野川の魅力を様々な形で広めていきたいと思います。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

1年間どのような報告をされていたのか、改めて活動報告書を読ませて頂きました。
特にこの1年は7月、10月の出水を始め、豪雪にも見舞われ、例年以上にご苦労されたかと感じております。

梅雨入りしてから現在(6/26)にかけて大きな雨もなく、河川水位はかなり低い状態が続いております。出張所の近くにある満願寺水位観測所での水位が2.50mを下回ることもあります。
(参考までに昨年度は2.50m未満を計測していません)

不法投棄も確認出来なかったとのことでしたが、堤防の草刈りも1回目(年間で2回実施予定)が完了し、法面の確認も出来るようになりました。一方で道路管理者が行う法肩部分では実施時期が少しずれているため、刈り取られていない部分も見受けられ、どうしても刈り残しなどが目立つ格好となります。

報告にありましたとおり、阿賀野川の水量(年間流出量)は、信濃川に次いで全国2位です。先日放送のテレビ特集も阿賀野川が紹介されており、非常にうれしく感じております。

一年間モニター活動にご尽力賜り、誠にありがとうございました。今後も阿賀野川でお気づきの点がありましたら